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 【開会＝午前９時 59 分】 

 

ただいまから、予算決算特別委員会を開会いたします。

本委員会に付託されました議案については、タブレット端

末に格納したとおりであります。すでに説明が終わってお

りますので、ただちに質疑に入ります。 

その前に委員長からお願いしておきます。委員及び執行

部におかれましては、簡潔明瞭な質疑、答弁をお願いしま

す。委員におかれましては極力、一問一答で質疑をお願い

します。 

また、執行部におかれましては、発言する前には挙手、

マイクを使用し職名を発言の上、委員長の許可を得てから

行うようにお願いします。 

最初に、本日の付議事件のうち、市民病院関係分の質疑

を行います。「議第６号 令和７年度羽島市病院事業会計予

算」（以降「令和」は省略する。）を議題といたします。質

疑を行います。質疑のある方はご発言願います。 

 

羽島市企業会計予算書 26 ページ、注記事項について、「先

入先出法による原価法（貸借対照表価額は収益性の低下に

基づく簿価切下げの方法により算定）」とあります。収益性

の低下に基づく簿価切下げの方法の詳細をご説明くださ

い。 

 

こちらの注記事項につきましては会計の方針であり、採

用する会計処理の方法をお示ししているものです。 

簿価の切下げは貯蔵品の収益性低下が生じた場合に、損

失を将来に繰り延べないために行われる会計処理となりま

す。貯蔵品につきましては主に薬品類となりますが、在庫

を多く抱えることなくこれらを使用していることから、簿

価の切下げは７年度予算で予定しておりません。 

 

同ページ、固定資産の減価償却の方法のうち、有形固定

資産、無形固定資産について、主な耐用年数の例外となっ

ているものがあれば、その価額と名称をお伝えください。 

また、所有権移転ファイナンス・リース取引に係る資産

についてはどのようなものがあるかお伝えください。 

 

予定貸借対照表注記事項の主な耐用年数の範疇にない固

定資産は、無停電電源装置蓄電池で取得価額 1,130 万、PHS

設備で取得価額 2,450 万円、耐火金庫で 54 万円などがござ



2 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

病院総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

病院総務課長 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

病院総務課長 

 

 

佐藤委員 

 

います。 

所有権移転ファイナンス・リース取引に係る資産は、全

身麻酔器などの医療機器や院内ネットワーク機器などをリ

ース資産として保有しております。 

 

同 12 ページ、看護師貸付金返還金 60 万円について、該

当者の勤務実績の有無及び離職理由もしくは勤務を開始し

なかった理由について伺います。 

 

修学資金の貸付を受けた者が、貸付を受けた期間の２分

の３の期間、当院で正規職員の看護師として勤務すると貸

付金の返還が免除となりますが、２分の３の期間に達せず

退職したり、当院に看護師として就職しない、看護師とな

らなかった等の場合には全額返還となります。 

該当者は看護師修学資金の貸付を受け、看護師として勤

務しておりましたが、遠方への転居により、修学資金を借

りた期間の２分の３に達する前に退職することとなったこ

とから、返還が必要となったものでございます。 

 

同 18 ページ、初任給について、准看護師養成所卒の方は

22 万 9,600 円でございますが、准看護師がその後、看護師

資格を取得した場合は増額しますか。 

また、短期大学３卒とは何を指しているのか明らかにし

てください。 

 

准看護師は「医療職給料表（３）」の１級に該当し、看護

師は「医療職給料表（３）」の２級以上の給料表となります。

准看護師の免許を持ち１級だった職員が、看護師免許を取

得した場合は２級に昇格することとなっております。 

また、短期大学３卒とは、３年課程の短期大学、看護師

養成所等を卒業された方を指すものです。 

 

事前の打ち合わせのときは３年課程の専門課程が含まれ

ると伺っていたんですが、それは含まれるという理解でよ

ろしいですか。 

 

個別の事例についてはその都度判断することとなると考

えておりますが、専門課程も含まれると考えております。 

 

同 15 ページ、給与費明細書について、時間外勤務手当が

１億 857 万 8,000 円でございますが、６年８月５日の共同
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通信の報道では、とある市民病院で「基礎賃金に加えるべ

き手当を足さずに時間外勤務手当を算出していた」事案が

報道されています。このことに関して、羽島市民病院は時

間外勤務手当の計算方法に労働法上の問題は生じていない

という理解でよろしいでしょうか。 

 

時間外勤務手当につきましては、法令上、含むべき手当

を含めて算定しており、未払いなどの問題は生じておりま

せん。 

 

同 28 ページについて、「２（５）資産減耗費」、「３（５）

患者外給食収益」、「３（６）長期前受金戻入」、「４（３）

患者外給食委託費」、「６（１）過年度損益修正損」につい

て、その内容について説明してください。 

 

資産減耗費につきましては、機器や設備を廃棄する際や

薬品の破損などがある場合に、その価額を費用として計上

するものでございます。 

患者外給食収益につきましては、患者家族などへの給食

に対する収益でございます。 

長期前受金戻入につきましては、補助金等により取得し

た固定資産の毎事業年度の減価償却費に対して、補助金等

を受領したことにより、計上する貸借対照表の長期前受金

を戻し入れて、医業外収益とすることで補助金等を収益化

するものでございます。 

患者外給食委託費につきましては、主に病院内の保育施

設での給食に関連する費用でございます。 

過年度損益修正損につきましては、過年度分に相当する

費用等を計上する項目で、前年度２月、３月分の診療報酬

のうちの保険資格相違などに伴う調定減や過年度分の補助

金の返還などが主なものでございます。 

 

同 30 ページ、「６年度羽島市病院事業予定貸借対照表

（３）ロ」について、長期貸付金が 790 万円ございますが、

この内訳は何でしょうか。また、貸倒引当金が 505 万円計

上されておりますが、なぜこれほど多くの割合に引当され

ているのでしょうか。 

 

長期貸付金の内訳につきましては、その全額が羽島市民

病院看護職員修学資金貸付規則による貸付でございます。

この貸付金につきましては、その返還について免除される
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仕組みがあることから、当院に就職した職員に対する貸付

額を貸倒引当金として計上しているものでございます。 

 

同表の「１（２）無形固定資産（イ）ソフトウエア」に

おいて、減価償却累計額が未計上の理由を伺います。 

 

無形固定資産は有形固定資産と異なり、会計基準により

取得価格から減価償却費を直接控除する直接法によること

とされております。このため、減価償却累計額を計上して

おりません。 

 

事業概要 68 ページ、病院費について、病院事業会計負担

金７億 6,880 万 8,000 円、病院事業会計出資金 8,091 万

8,000 円、病院事業会計医療機器整備費等補助金１億 1,935

万 4,000 円の合計９億 6,908 万円以外に、病院に支出して

いる金額はあるのか教えてください。 

 

一般会計から病院事業会計への支出は、繰出金の他に、

休日診療医療機関からの転送患者専用ベッドの確保のため

の経費として、救急後方病院ベッド確保対策費補助金がご

ざいます。こちらは病院事業会計の予算では 12 万 7,000

円を予定しております。この他にも、職員の健診料や市の

事業に関係する医師の意見書料などが一般会計から病院事

業会計へ支出される予定をしております。 

 

総務省からの通達で一般会計の繰出限度額が決まってい

ると思いますが、この３件は基準に該当しますか。 

 

いずれも総務省の繰出基準によるものでございます。 

 

繰出基準によるものということは、合計の限度額が出て

いるんですか。 

 

繰出基準に基づく費用の全額を一般会計から繰り出して

頂く予算としております。 

 

先ほどの病院事業会計出資金と病院事業会計医療機器整

備費等補助金を含めているということでいいですか。 

 

先ほどの三つを含めたものを繰出金として一般会計から

頂く予定としております。 
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株式会社トーマツの職員が常駐しているということです

が、１ヶ月に何人が何日ほど常駐していますか。人件費と、

どのような契約で常駐しているのか教えてください。 

 

各施策グループ、部署担当者等とのヒアリング等は、期

間を区切って集中的に行っており、１ヶ月ごとに何日とい

う取り決めはありません。電話、メールによる指導・助言

等は、契約期間中は常時対応して頂いております。人件費

は、業務委託契約の中で直接人件費を見込んでいます。 

 

業務委託の契約内容を答えて頂けませんか。 

 

委託内容は契約内容に変わってくるものでございます。 

 

人件費を聞いたんですが、金額は今、発表できますか。 

 

金額は契約の入札等で変わってくるものでございます。 

 

この場では言えないみたいですが、今、情報公開請求を

しています。契約内容、金額は出せますか。 

 

情報公開請求の対象文書の部分においては、契約金額が

含まれると思っております。 

 

羽島市企業会計予算書３ページ、年間患者数について、

７年度の入院は６万 5,700 人、外来は 10 万 530 人としてお

りますけども、６年度比ではどれだけですか。 

 

６年度当初予算での年間の入院患者数は７万 8,475 人、

外来患者数は 11万 5,450人で、７年度の当初予算と比較し、

入院患者数が１万 2,775 人の減、外来患者数が１万 4,920

人の減でございます。 

なお、６年度 12 月補正予算後の年間の入院患者数は６万

5,700 人、外来患者数が 10 万 3,300 人で、７年度の当初予

算と比較し、入院患者数が同数、外来患者数が 2,770 人の

減でございます。 

 

入院、外来患者数を増やすことで収益が上がるわけです

が、入院、外来患者数を増やすために何をしますか。 
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入院、外来患者数の増の取り組みについては、近隣医療

機関との病病連携、開業医との病診連携をはじめ、介護保

険施設等との連携の推進や、新たに開設した専門外来の周

知により、患者数の増に繋げてまいりたいと考えています。 

 

一般病床数が 244 床ですが、休床が 27 床あります。この

病床について、今後の方針はどのようにお考えですか。 

 

当該地域における急性期機能及び回復期機能の充足状況

などについて、当該地域における役割を踏まえつつ、検討

していくこととなるものと考えます。 

 

一般質問で人間ドックを受けた方に食事を提供する提案

を行った際、その場所がないという答弁でした。１病棟１

階の売店跡地や総務課東の職員休憩室の一角など考えられ

ます。人間ドックを受ける方は基本的に健康な方なので、

外来棟からの移動をお願いできると思います。食事の提供

はできませんか。 

 

１病棟１階の売店跡地や職員休憩室の一角を、食事を提

供するスペースとして利用することは、配膳に要する機材

の整備が必要であること、人間ドックの検査がすべはて終

わられる時間が検診項目により差があること、人間ドック

を受診する健康管理センターなどから別棟で離れているこ

とから、食事の提供に有効なスペースと考えていません。 

加えて、受診して頂く健康管理センターなど、提供する

食事を調理する場所についても新たに確保する必要が生じ

ることから、現在、食事の提供は考えておりません。 

 

医療機器について、CT、MRI、RI、アンギオといった医療

機器を市民病院は何台備えているか報告してください。 

 

当院は 320 列マルチスライス CT を１台、80 列マルチス

ライス CT を１台、1.5 テスラ MRI を１台、0.4 テスラ MRI

を１台、RI を１台、アンギオを１台保有しています。 

なお、先ほど伝えした 320 列マルチスライス CT は、６年

11 月に導入したもので、以前のものと比べ１回転の撮影範

囲が広範囲になったことで、撮影速度が速くなっておりま

す。また、最新の AI､人工知能技術と被曝低減機能を搭載

しているので、画質の向上に加え、患者の被曝低減が可能

である機器となっております。 



7 

 

花村委員 

 

 

 

 

 

病院総務課長 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

河﨑委員 

 

 

 

 

市民課長 

 

 

安井委員 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

 

大変高性能な CT が入っているということなので、宣伝し

て頂きたいと思いました。 

予算書 19 ページ、「（ウ）級別職員数」について、「医療

職（１）」が１年前と比べて１名減の 34 名となっておりま

すが、その理由を説明してください。 

 

婦人科の常勤医師１名が、会計年度任用職員に任用替え

になったことによるものです。 

 

他に質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて市民病院関係分についての質疑を終わります。

暫時休憩いたします。ここで市民病院は退席して頂いて結

構です。執行部の入れ替えを行いますのでしばらくお待ち

ください。 

 

（執行部入れ替え） 

 

次に市民部関係分の質疑を行います。議第１号を議題と

いたします。議第１号中、市民部関係分について、質疑の

ある方はご発言願います。 

 

事業概要 27 ページ、個人番号カード交付等事務につい

て、２年度のマイナンバーカード申請者の、５年更新時期

と重なることによる経費増加とのことですが、この更新申

請は何名程度を想定されていますか。 

 

２年度のカード申請件数から、７年度のカード更新件数

を６年度の約４倍の１万 2,500 件と見込んでおります。 

 

事業概要 46 ページ、養育医療費について、６年度と比べ

て増額を見込んだ理由をお聞かせください。 

 

養育医療費につきましては、お子さんの出生時の状況に

より入院期間に個人差もあるため、一概に見込むことは困

難な状況でありますが、６年度予算において対象者 10 人、

扶助費 373 万 4,000 円と見込んでいたところ、不足が生じ

る見込みとなったため、６年 12 月定例会において、５人分
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豊島委員 

 

 

 

 

 

 

 

市民課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊島委員 

 

 

市民課長 

 

 

 

豊島委員 

 

 

に相当する、208 万 3,000 円を増額補正しています。 

こういった背景に基づき、７年度予算においては、扶助

費として６年度当初予算よりも４人分、149 万 4,000 円分

の増を見込んでいます。 

 

事業概要 27 ページ、戸籍住民基本台帳事務経費につい

て、６年度比 7,666 万 6,000 円の大幅な増額となっており

ます。 

その要因は戸籍住民記録等の基幹業務システムの標準化

と氏名の振り仮名の法制化に係る業務かと思われます。こ

れらの業務の予定経費、内容、作業期間の日程、対応する

職員体制、経費は全額国費なのか伺います。 

 

国の「地方公共団体情報システム標準化基本方針」によ

り、基幹業務システムを利用する地方公共団体が、７年度

末までにガバメントクラウドを活用した標準準拠システム

に移行できる環境を整備することとなりました。 

これにより、７年度は市民課のシステム標準化に関する

経費として、戸籍ベンダーへの業務委託料、ガバメントク

ラウド接続に伴うネットワーク設定委託料及び利用料等が

発生します。この経費における国からの補助率は 10 分の

10 です。 

また、氏名の振り仮名の法制化に伴い、７年５月以降に

当市該当戸籍のすべての方へ、仮の氏名の振り仮名を通知

し、８年５月までに該当者による届け出及び確認を実施す

ることとなりました。 

これにより７年度は、仮の振り仮名通知の作成業務委託

料及び通知にかかる郵送料、通知に関する問い合わせ対応

等の事務処理に係る経費が発生します。この経費における

国からの補助率は 10 分の 10 です。 

 

作業量が膨大になると思いますが、職員体制はよろしい

ですか。 

 

国からすべてのスケジュールが明らかにされておりませ

んが、現時点では正規職員と会計年度任用職員で対応して

いく予定です。 

 

同ページ、個人番号カード交付等事務について、６年度

比 1,162 万 3,000 円の増額になっております。個人番号カ

ードの更新に伴うものと理解しておりますが、毎年このよ
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市民課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

豊島委員 

 

 

花村委員 

 

 

税務課長補佐 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

税務課長補佐 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

税務課長補佐 

 

 

 

 

うな経費が必要なのか、経費は全額国費なのか、伺います。 

 

個人番号カードは発行日から５回目の誕生日で電子証明

書の更新を迎えることになり、今後も継続して５年ごとに

電子証明書もしくは個人番号カードの更新があります。 

個人番号カードの交付が多かった年度は、その５年毎に

同様に窓口件数が増加するため、人件費等の経費の増につ

ながるものと考えます。 

個人番号カード交付等事務における国からの補助率は

10 分の 10 です。なお、正規職員の人件費については補助

対象となっておらず、会計年度任用職員のみ補助の対象と

なっております。 

 

全額国費と言いつつも正規職員の人件費は対象外という

ことで、ぜひ、しっかりとした予算計上をお願いします。 

 

予算書 34 ページ、均等割について、内訳はどうなってい

るか報告してください。 

 

市県民税の均等割額は、市民税が 3,000 円、県民税が

2,000 円でございますが、県民税分には清流の国ぎふ森

林・環境税として、県条例により規定されている 1,000 円

が加算されております。 

 

清流の国ぎふ森林・環境税の賦課人数、賦課総額、課税

期間はどのようになっていますか。 

 

清流の国ぎふ森林・環境税が加算される県民税均等割の

賦課対象者につきましては、３万 5,414 人と見積もってい

ることから、その総額は 3,541 万 4,000 円と見込んでおり

ます。課税期間につきましては、８年度までの予定となっ

ております。 

 

国税の森林環境税の賦課対象者、賦課額、賦課総額はい

くらですか。 

 

国税の森林環境税は、市県民税の均等割が賦課される方

を対象に、６年度より年額 1,000 円が均等割とあわせて賦

課、徴収されます。こちらの賦課対象者につきましても、

均等割の賦課対象者と同様に３万 5,414 人と見積もってい

ることから、その総額は 3,541 万 4,000 円と見込んでおり
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花村委員 

 

 

税務課長補佐 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

市民課長 

 

 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

 

花村委員 

 

保険年金課長 

 

 

花村委員 

 

 

市民課長 

 

ます。 

 

同 36 ページ、水利地益税について、１人あたり平均賦課

金額を報告してください。 

 

７年度の賦課人数が現時点では算出できないため、６年

度の賦課人数 1,793 人で計算しますと、７年度の１人あた

りの平均賦課金額は１万 3,988 円程と見込んでおります。 

 

事業概要 27 ページ、戸籍住民基本台帳事務経費につい

て、婚姻等の届出において引き続き旧氏を併記したい方に

は、どのように対応していますか。 

 

平成 31 年 11 月より、住民票、マイナンバーカード等へ

旧氏の併記が可能になりました。併記を希望される場合は、

旧氏が記載された戸籍謄本等を添え、旧氏を併記するため

の請求手続きを行って頂きます。 

これにより、婚姻等で氏に変更があった場合でも、従来

称してきた氏を住民票、マイナンバーカード等へ併記し、

公証することが可能となりました。 

 

同ページ、個人番号カード事務交付等事務について、一

度マイナ保険証を登録した方が、マイナ保険証の利用登録

を解除したい場合には、どのような手続きになりますか。 

 

マイナ保険証利用登録を解除したい場合は、ご加入の医

療保険者に届け出をして頂く必要がございます。羽島市国

民健康保険にご加入の方及び市内在住の後期高齢者医療制

度にご加入の方の利用解除であれば、市役所保険年金課で

受付しております。 

 

その件数が何件なのか報告してください。 

 

現時点におきまして、国民健康保険では 17 件、後期高齢

者医療では９件の申請がございました。 

 

新しくマイナンバーカードを申請された件数と、電子証

明書の更新をされた方の件数は何件ですか。 

 

６年４月から７年２月末までのマイナンバーカードの申

請者件数は約 5,300 件、電子証明書の更新件数は約 6,000
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花村委員 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

花村委員 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

件です。 

 

事業概要 42 ページ、国民年金事務経費について、７年度

の国民年金保険料の額と、６年度と比較した増減はいくら

ですか。 

 

７年度の１ヶ月あたり国民年金保険料は１万 7,510 円

で、６年度比 530 円の増額です。 

 

国民年金保険料を 40 年間払った場合の老齢基礎年金額

の月額及び年額、６年度と比較した場合の増減はどれだけ

になりますか。 

 

７年度の 67 歳以下の場合は月額６万 9,308 円で、６年度

比 1,308 円の増額、年額 83 万 1,696 円で、６年度比１万

5,696 円の増額です。68 歳以上の場合は月額６万 9,108 円

で、６年度比 1,300 円の増額、年額 82 万 9,296 円で、６年

度比１万 5,596 円の増額です。 

 

他に質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて議第１号中、市民部関係分についての質疑を終

わります。次に議第２号を議題といたします。質疑を行い

ます。質疑のある方はご発言願います。 

 

事業概要 152 ページ、医療費適正化事業について、「療養

費の適正化（柔道整復関係）調査等」の詳細をご説明くだ

さい。また、適正化を実現した担当者のインセンティブに

ついてご説明ください。 

 

年に３回、柔道整復に係るレセプトと実際の施術の内容

が一致しているかについて、受診者本人への調査を実施し、

疑義があれば東海北陸厚生局や都道府県への情報提供を行

うこととしております。 

インセンティブについて、担当者への個別具体的なイン

センティブはございません。レセプト点検を実施している

委託業者に対し、契約に基づく支払いを行っています。 

 

適正化調査等の「等」について伺います。 
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保険年金課長 

 

佐藤委員 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

保険年金課長 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「等」には情報提供が含まれます。 

 

同ページ、国民健康保険財政調整基金積立金について、

資金運用利子の利率と金融機関、運用方法、切替対象、金

利の高い金融機関へ柔軟に切替可能か、ご説明ください。 

 

市全体の基金は、会計課において、より高い資金運用利

子が得られるよう、運用方法などについて半年ごとに見直

しを行っております。 

 

管轄は保険年金課ではなく会計課という理解でよろしい

ですか。 

 

会計課ですべて行っております。 

 

事業概要 154 ページ、運営協議会経費について、公益代

表、保険医等代表、被保険者代表、被用者保険等保険者代

表の内訳と男女別人数、選定方法、女性活躍に向けた取り

組み、被用者保険等被保険者代表を委員に入れている趣旨、

保険の歯科医師、保険の柔道整復師、保険の鍼灸マッサー

ジ師を委員とした事例があるか、ある場合は直近の事例、

ない場合は委員とすることは可能か、お聞かせください。 

 

委員の選定につきまして、公益代表は岐阜県立看護大学、

羽島市自治委員会、羽島市民生委員・児童委員協議会から

の推薦により選定しています。男性１名、女性２名です。

保険医等代表は羽島市医師会、羽島歯科医師会、羽島市薬

剤師会からの推薦により選定しています。３名とも男性で

す。被保険者代表は公募により選定しています。男性１名、

女性２名です。被用者保険等保険者代表は岐阜県被用者保

険等保険者連絡協議会からの推薦により選定しています。

女性１名です。 

以上、全委員 10 人中、男女５名ずつとなっています。 

次に女性活躍の取り組みですが、羽島市第六次総合計画

及び男女共同参画プランに基づき、女性の積極的な登用に

向け取り組んでいます。 

被用者保険等保険者代表を委員に入れている趣旨につき

ましては、国の通知におきまして、国民健康保険の財政上、

被用者保険が拠出する前期高齢者交付金の割合が高いた

め、国民健康保険の事業の運営の在り方が被用者保険の運
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佐藤委員 

 

 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

 

 

 

営にも影響を与えることから、必ず構成員とするようにな

っています。 

最後のご質問についてですが、国の通知におきまして、

保険医等とは保険医又は保険薬剤師とされています。その

ため、保険医である歯科医師は入っておりますが、柔道整

復師、鍼灸マッサージ師は委員の構成員とならず、直近の

事例もございません。 

 

同 155 ページ、療養給付費について、外国で治療を受け

た場合も対象になるものでございますが、６年度の対象件

数と対象国・地域を多い順番でお伺いします。 

また、保険医以外の医療機関で治療を受けた場合、申請

すれば対象となるか、翻訳費は対象となるか、伺います。 

 

外国で治療を受けた件数は、６年度は１件で、受診した

国はカンボジアです。 

保険医ではない医療機関で診療を受けた場合でも、保険

診療の範囲内であれば支給対象となります。翻訳費は海外

療養費の対象となりません。 

 

同ページ、高額療養費について、外国で治療を受けた場

合の扱いと、外国人が高額療養費を受けた件数、資格取得

から現在までの平均滞在年数についてお尋ねします。 

 

外国で治療を受けた内容が高額医療費に該当した場合

は、診療内容が保険給付に該当すれば支給対象となります。 

６年度における外国人の高額療養費支給対象は２件で

す。その２件の平均滞在年数は 11 ヶ月ほどです。 

 

事業概要 156 ページ、審査支払経費について、保険医療

機関への診療報酬の支払いに係る経費の内訳をお尋ねしま

す。 

 

岐阜県国民健康保険団体連合会が定める単価に基づき支

払っております。 

療養諸費手数料は単価 59 円、25 万 2,000 件で 1,486 万

8,000 円の見込み。出産に係る直接支払手数料は単価 210

円、35 件で 7,350 円の見込み。療養費審査支払手数料は単

価 58 円、300 件で１万 7,400 円の見込み。特別療養費審査

支払手数料は単価 58 円、100 件で 5,800 円の見込みです。 
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保険年金課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事業概要 157 ページ、葬祭給付費について、死亡による

資格喪失数から申請数を除いた給付漏れ件数と、給付漏れ

対策についてお尋ねいたします。 

 

６年度において死亡による資格喪失者数が 98 件、そのう

ち葬祭給付費申請件数が 92 件で、６件がまだ申請を頂いて

おりません。 

対策としては、死亡届に基づき、遺族に対して漏れなく

申請案内の手紙をお送りしております。また、市ホームペ

ージ、においても周知しております。 

 

通知の回数は一回だけですか。 

 

通知は一回のみとなっております。 

 

同ページ、出産育児一時金について、出産育児一時金対

象件数から申請数を除いた給付漏れ件数と、給付漏れ対策

についてお尋ねします。 

 

６年度における出生件数は 29 件で、出産育児一時金はす

べて支給済みでございます。 

支給漏れ対策につきましては、基本的には医療機関窓口

における直接支払制度を利用している方が大半ですが、出

生届の提出において確認し、直接支払制度を利用していな

い場合は、別途、出産育児一時金の申請をするよう促して

おります。市ホームページ、においても周知しております。 

 

事業概要 159 ページ、保健事業について、短期人間ドッ

ク助成の概要と、糖尿病性腎症重症化予防事業の詳細につ

いてお尋ねいたします。 

 

国保の短期人間ドック助成につきましては、30 歳以上の

羽島市国民健康保険の被保険者で保険料を完納している方

に対し、羽島市民病院における短期人間ドックの基本料金

２万 9,700 円のうち、２万円を助成しています。 

糖尿病性腎症重症化予防事業につきましては、特定健診

の結果により、糖尿病が重症化するリスクが高いが医療機

関を受診していない方、糖尿病での治療を中断してしまっ

た方について、医療機関への受診勧奨を行っています。 

また、糖尿病治療中であって、糖尿病性腎症の重症化す

るリスクの高い者に対して、かかりつけ医と連携して保健
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花村委員 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

花村委員 

 

指導を行っております。これにより人工透析への移行を防

止することによって、被保険者の健康増進と医療費の増加

抑制を図っています。 

 

同ページ、特定健診等事業受診勧奨について、こちらは

法律上義務づけられているものなのでしょうか。 

また、以前、個人情報の問題が発生したと思いますが、

事前に拒否を申し出ることができるのでしょうか。 

 

受診勧奨は義務ではございませんが、特定健診につきま

しては保険者に実施義務がありますので、多くの保険者で

受診勧奨を実施しております。 

また、受診勧奨の必要のない方は、その旨を申し出て頂

くことで受診勧奨対象から除外しております。 

 

同 160 ページ、保険税還付金について、年度別で伺いま

す。 

 

５年度までは被保険者の区分が「一般」と「退職」に分

かれていましたが、６年度から区分がなくなりましたので、

事業概要の一般被保険者保険税還付金及び退職被保険者保

険税還付金は５年度以前に賦課した分、３つ目の保険税還

付金は６年度に賦課した分に係る還付金の額です。 

 

何年度のものがいくら還付される見込みであるかという

ことを伺っております。 

 

先ほど６年度分に賦課した分と５年度以前分として賦課

した部分について、一般、退職の還付金と、単なる保険税

還付金とご説明させて頂きましたが、５年度以前分につい

て、さらに各年度別の積算はしておりません。 

 

予算書 174 ページ、国民健康保険税について、滞納者数、

滞納額、１人あたり滞納金額はいくらですか。 

 

７年３月 18 日時点におきまして、滞納者数は 2,272 人、

滞納金額は３億 9,679 万 4,500 円、１人あたり滞納金額は

17 万 4,645 円です。 

 

短期証の発行世帯数、有効期間はどれだけですか。１年

前と比較した世帯数の増減も報告してください。 
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花村委員 

 

 

 

 

保険年金課長 

 

花村委員 

 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

 

 

６年 12 月１日時点におきまして、短期証発行世帯は 265

世帯、有効期間は６ヶ月です。１年前と比較し 89 世帯の減

少です。 

 

資格証明書の発行世帯数、１年前と比べたときの増減を

報告してください。 

 

６年 12 月１日時点における資格証明書発行世帯は 55 世

帯です。１年前と比較し２世帯の増加となっております。 

 

限度額を支払っている世帯数はどれだけですか。 

 

７年２月末時点における限度額超過世帯数につきまして

は、基礎課税分で 132 世帯、後期高齢者支援金分で 126 世

帯、介護納付金分で 111 世帯となっております。 

 

予算書 176 ページ、基金繰入金について、７年度当初と

期末の基金残高を報告してください。 

 

国民健康保険財政調整基金の残高につきましては、７年

度当初で３億 495 万 5,305 円の見込み、７年度末で２億

5,530 万 5,305 円の見込みとなっております。 

 

事業概要 157 ページ、新型コロナウイルス感染症傷病手

当金について、会社等に勤務している被保険者が４日以上

連続して会社等を休んだ場合に支給としておりますが、自

営業者にも支払える制度ですか。 

 

自営業者には支給はされません。 

 

４日以上連続して会社等を休んだ場合、傷病手当金の支

給は何日目から１日あたりいくらであるか。また、最高何

日分を支給するものですか。 

 

４日以上連続して会社等を休んだ場合に、４日目以降に

ついて支給されます。支給金額は、計算式で申しますと、

直近の継続した３ヶ月の給与収入の合計額を就労日数で割

った数字に、３分の２を掛けた金額の支給対象日数分とい

うことになります。最長１年６月まで支給可能です 

 



17 

花村委員 

 

 

保険年金課長 

 

 

花村委員 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

花村委員 

 

 

保険年金課長 

 

 

 

花村委員 

 

保険年金課長 

 

 

 

 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

南谷佳寛委員長 

 

 

 

花村委員 

 

 

事業概要 159 ページ、特定健診等事業について、直近の

受診率、県内順位を報告してください。 

 

５年度における特定健康診査受診率は 38.4%で、県内 42

市町村中 29 位です。 

 

受診勧奨はどのように実施しますか。 

 

健診未受診者の過去の健診受診状況や医療機関への受診

状況に応じて、12 月と１月に通知しています。 

また、広報紙やホームページ、における周知の他、電話

や SMS、LINE による勧奨も実施しております。 

 

特定健康診査受診者に占めるメタボリックシンドローム

該当者数、割合、県内順位はどうなりますか。 

 

５年度におけるメタボリックシンドローム該当者数は

841 人、26.0%で、県内 42 市町村中、一番高い値となって

います。 

 

改善のための取り組みは、７年度に何を実施されますか。 

 

高齢者の医療の確保に関する法律に基づき、内臓脂肪の

蓄積によるメタボリックシンドローム該当者や予備群に類

する対象者への特定保健指導を実施しています。 

また、子育て・健幸課において、一般市民を対象にした

健康教室でメタボリックシンドロームの解消のために食生

活改善や身体活動の増加が効果的であることを普及、啓発

しています。 

 

他に質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

議第２号についての質疑を終わります。次に議第５号を

議題といたします。質疑を行います。質疑のある方はご発

言願います。 

 

予算書 242 ページ、後期高齢者医療保険料について、被

保険者数は何人か。また、６年度比ではどうなりますか。 
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保険年金課長 

 

７年度の被保険者数は１万 1,000 人、６年度比で 400 人

の増を見込んでおります。 

 

７年度の均等割額、所得割率、賦課限度額はどれだけで

すか。 

 

７年度の均等割額は４万 9,412 円、所得割率は 9.56%、

賦課限度額は 80 万円です。 

 

保険料算定における６年度からの変更点はありますか。 

 

改正点は大きく２つございまして、激変緩和措置の終了

と、軽減判定所得の改正です。 

激変緩和措置の終了につきましては、所得割率と賦課限

度額に関するものです。 

所得割率については、６年度は賦課のもととなる所得金

額が 58 万円以下の方は 8.89%でしたが、７年度はすべての

方において 9.56%となります。それから賦課限度額につい

ては、昭和 24 年３月 31 日までに生まれた方及び７年３月

31 日までに障害認定により資格取得された方について、73

万円としておりましたが、すべての方において 80 万円とさ

れます。 

また、保険料額の軽減判定所得の改正につきましては、

５割軽減の所得要件が１万円、２割軽減の所得要件が１万

5,000 円緩和されることとなります。 

 

７年度の１人あたり保険料金額はいくらですか。 

 

１人あたり保険料額は、７年度見込みで７万 4,960 円で

す。 

 

加入者１人あたりの平均所得金額はいくらですか。 

 

基礎控除後の所得金額で７年度見込みは１人あたり 60

万 4,094 円でございます。 

 

短期被保険者証発行枚数と、その期間はどれだけか報告

してください。 

 

短期被保険者証はこれまで３ヶ月ごとの有効期間で発行

しておりましたが、マイナ保険証への移行に伴い、７年１
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生活安全課長 

 

 

 

 

 

月末までの有効期間が終了し、現在は発行しておりません。

７年７月 31 日までを有効期間とする資格確認書に切り替

えております。 

 

滞納金額と滞納者数、滞納者１人あたりの平均滞納額は

どれだけであるか。また、それぞれ１年前と比較した増減

についても報告してください。 

 

７年３月 18 日時点において、現年度分と滞納繰越分の合

計で、滞納金額 1,122 万 8,500 円、５年度と比較し 94 万

900 円の増、滞納者数は 160 人、５人の増です。 

滞納者１人あたりの平均滞納金額は７万 178 円で、５年

度と比較し 3,806 円の増です。 

 

他に質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて市民部関係分の支出について質疑を終わりま

す。暫時休憩をいたします。ここで市民部は退席して頂い

て結構です。執行部の入れ替えを行いますので、しばらく

お待ちください。 

 

（執行部入れ替え） 

 

次に生活環境部関係分の質疑を行います。議第１号を議

題といたします。議第１号中、生活環境部関係分について

質疑のある方はご発言願います。 

 

事業概要 21 ページ、空家等対策事業について、現在の特

定空家等の認知件数は何件になりますか。 

また、空き家をリノベーションし、商業目的として利活

用したいとの声もあるが、そのような場合における施策は

どのようにお考えでしょうか。 

 

現在の特定空家等の件数は２件です。 

空き家の利活用に関しては、市は空き家対策を推進する

ため、NPO 法人岐阜空き家・相続共生ネットと協定を結び、

空き家の利活用促進について相互に協力しています。議員

ご案内の相談については、まずは市で相談を受け、必要に

応じて NPO 法人へ取次ぎを行う体制を整えております。 
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事業概要 65 ページ、環境推進事業について、住宅用太陽

光発電設備等を設置する者に補助金を交付するとのことで

すが、個別の補助金額及び予定台数は何台となりますか。

また、どのような設備を対象としますか。 

 

住宅用の太陽光発電設備等設置費補助金につきまして

は、太陽光発電設備と蓄電池が対象となります。 

それぞれの補助金額につきましては、太陽光発電設備は

最大出力に１kw あたり７万円を乗じた額とし、上限５kw

までとしているため、最大 35 万円となります。 

蓄電池は、蓄電池価格の３分の１の額で、上限５kwh ま

でとしており、最大で 25 万 8,000 円となります。 

予定台数は太陽光発電設備 32 台、蓄電池 19 台を想定し

ています。なお、蓄電池に関しましては、太陽光発電設備

の付帯設備であることが条件となりますので、蓄電池単体

では補助の対象となりません。 

 

事業概要 69 ページ、ごみ出し支援事業について、「ごみ

ネット等補助金にネットボックスを対象に加え」とありま

すが、どのようなネットボックスを想定されているのか、

また、補助金は購入金額の何割となりますか。 

 

ごみネット等補助金に新たに追加する対象である「ごみ

収集ボックス」は、ごみの散乱やカラス等の被害を防止す

ることができ、中身を確認することができる箱型のものに

対する補助を想定しています。補助額は購入額の２分の１

の額とし、２万円を上限とすることを考えています。 

 

事業概要 21 ページ、空家等対策事業について、空家等対

策推進協議会における人数と男女比、女性活躍の取り組み

を伺います。 

 

協議会の委員は現在７名で、その内１名が女性です。女

性委員は社会福祉士の方であり、専門的な観点に加え、女

性視点のご意見も積極的に取り入れています。 

その他の委員としては、空き家に精通する学識経験者で

ある弁護士、一級建築士、宅地建物取引士にもご参加頂い

ています。今後は、各分野で活躍する女性にも協議会に参

加頂けるよう努めてまりいます。 
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環境事業課長 

 

 

 

 

 

 

同ページ、移住定住推進費について、岐阜羽島ヤドカリ

の家の命名の経緯と、当該家屋の所有者についてお尋ねい

たします。 

 

名称は、事業開始当時の他自治体の類似事業を参考に決

定したと聞いております。家屋の所有者は市内在住の一般

の方です。 

 

事業概要 65 ページ、畜犬登録事業について、登録犬数を

伺います。 

 

犬の登録頭数は直近の７年２月末現在で 4,195 頭です。 

 

同ページ、公害対策事務経費について、公害に関する通

報の件数をお尋ねします。 

 

環境基本法で定められている典型７公害のうち、６年度

において２月末までに市に通報があった件数につきまして

は、水質汚濁４件、騒音８件、振動６件、悪臭４件の合計

22 件です。 

 

事業概要 21 ページ、防犯関係経費について、６年度より

増の理由が見舞金の支給によるものとありましたが、その

内容についてお聞かせください。 

 

市では犯罪被害者等が受けた被害による経済的負担の軽

減を図るため、犯罪被害者等見舞金を支給しています。 

増額は迅速な支援を行うために、遺族見舞金１件相当分

を計上したことによるものです。 

 

事業概要 69 ページ、ごみ出し支援事業について、不燃ご

み集積所に掲示する分別表示看板を作成、配布するとのこ

とですが、その内容についてお聞かせください。 

 

不燃ごみ集積所に掲示する分別表示看板は、現在、ラミ

ネート加工した A３サイズの掲示物を配布しています。こ

の度、配布する看板では、樹脂プレート製とし、サイズを

大きくし、おおよそ A２サイズとなり、600mm×450mm のサ

イズで作成します。 

配布については、自治会に設置希望数を調査し、配布す

る予定をしています。 
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事業概要 21 ページ、空家等対策事業について、次期計画

策定の業務委託を行うとのことでしたが、その内容をお聞

かせください。 

 

次期計画については、近年、空家等に関する法律が大幅

に改正されたことを受け、国の方針や新たな法律などを反

映させる方針です。 

委託内容としては、国や県の空き家に関するデータ等の

収集や分析、管理不全空家等の判断基準の設定、また空き

家に関する相談体制、セミナーの開催、空き家バンクの運

営及びエンディングノートの活用などの政策や目標を検討

してまいります。 

 

事業概要 24 ページ、コミュニティバス運営事業につい

て、運転免許証自主返納者等を対象としたコミュニティバ

スの無料乗車証等の交付件数と、高校生バス通学定額券購

入への補助件数について、５年度実績と比較した予算件数

をお聞かせください。 

 

コミュニティバスの無料乗車証等の交付件数は、５年度

実績の 78 件に対し、７年度予算は 90 件です。 

高校生バス通学定期券購入への補助件数は、５年度実績

の 41 件に対し、７年度予算は 45 件です。 

 

事業概要 20 ページ、防犯設備設置補助事業費について、

６年度と同額です。電気代が値上がりしていますが、防犯

設備防犯等への補助に関して、物価やエネルギー価格上昇

の影響はないでしょうか。 

 

この事業の過去３年間の予算執行率は平均 93%であり、

近年、防犯灯の設置単価は増加しているものの、各自治会

からは必要に応じた申請がなされていると考えます。 

また、防犯灯の LED 化率は６年度末に７割を超える見込

みであり、事業も着実に推進していることから、事業費は

６年度と同額としております。 

 

事業概要 21 ページ、移住定住推進費について、６年度と

同額です。岐阜羽島ヤドカリの家・円空の管理運営に係る

分担金に関して、物価やエネルギー価格上昇の影響はない

でしょうか。 
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岐阜羽島ヤドカリの家・円空の分担金には、光熱水費や

建物管理料などが含まれていますが、７年度予算編成段階

で、管理運営を委託している NPO 法人から特段の協議が無

かったことから、この事業においては物価上昇等による影

響はないものと理解しています。 

 

事業概要 71 ページ、について、６年度と比較して 922

万 2,000 円の減となっております。理由は可燃ごみ量の削

減による処分費用の減と説明を受けております。可燃ごみ

の年間処理量について、６年度の当初見込量と実績の見込

み、７年度の当初見込量についてお聞かせください。 

 

６年度当初予算の可燃ごみの見込み量は１万 5,090t と

なっております。実績は１万 3,800t を見込んでおります。

７年度の予算は１万 4,800t を見込んでいるところです。 

 

同 71 ページ、不燃物収集運搬処理経費について、６年度

と比較して 543 万 1,000 円の減となっております。不燃ご

み量の削減による減と説明を受けておりますが、不燃ごみ

の年間処理量について、６年度の見込み量と実績の見込み、

７年度の見込みの量についてお聞かせください。 

 

６年度当初予算の不燃ごみの見込み量は 1,070t を見込

んでおります。実績は 850t を見込んでおるところでござい

ます。７年度は、855t を見込んでおるところでございます。 

 

事業概要 21 ページ、空家等対策事業について、６年度比

186 万 4,000 円の増額となっております。次期空家等対策

計画の関係で、現在進行中の計画の成果と、次の計画に盛

り込まれる重点項目の内容について伺います。 

 

現在の空家等対策計画において設定された重要業績評価

指標では「特定空家等が改善もしくは撤去に至った件数と

して７年度までに６件」という目標を掲げていましたが、

現在撤去に至った件数は７件となっており、目標値を達成

しています。 

次期計画については、近年、空家等に関する法律の大幅

な改正を受け、国の方針や新たな法律などを反映させる方

針です。法改正で新たに定められた管理不全空家等の判断

基準の設定や、空き家に関する相談体制の整備等について
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市営斎場長 

施策や目標を検討してまいります。 

 

事業概要 24 ページ、公共交通事務経費について、６年度

比 366 万 5,000 円の減額となっています。次期地域公共交

通計画の策定が終了したことによるものと思われますが、

そのような要因と理解してよろしいか。 

また、海津市コミュニティバス、名阪近鉄バスへの負担

金、補助金の金額と、６年度との違いを伺います。 

 

６年度比 366 万 5,000 円の減額ではなく、566 万 5,000

円となります。 

減額の主な理由につきましては、羽島市地域公共交通協

議会が６年度に実施している地域公共交通計画の策定業務

委託の終了により、協議会への負担金が減額したことによ

るものです。 

７年度予算における海津市への負担金は 98 万 6,000 円

で、６年度から 18 万 4,000 円の増です。名阪近鉄バスへの

補助金は７年度が 212 万円で、６年度から９万 4,000 円の

増でございます。 

 

事業概要 65 ページ、環境推進事業について、６年度比

1,041 万 7,000 円の増額です。増額の理由は６年度予算の

３事業の統合だけなのか。環境基本計画、地球温暖化対策

実行計画の改訂、公共施設の LED 化の推進などとの説明で

すが、それぞれの金額を伺います。 

 

環境推進事業につきましては、７年度予算において環境

管理システム推進事業、羽島市ゼロカーボンシティ達成推

進事業及び環境基本計画等推進事業を統合したものとなり

ます。 

主な増加理由は、羽島市環境基本計画及び羽島市地球温

暖化対策実行計画の区域施策編の改訂に伴う業務委託料

639万 1,000円の増及び公共施設の照明をリース方式で LED

化する経費 350 万円の増によるものです。 

 

同 67 ページ、斎場施設管理費について、６年度に比べ

449 万 2,000 円の減額です。管理費として何が減少したの

か、内容を伺います。また、人体の火葬の件数と近年の推

移を伺います。 

 

主な理由は、６年度に長期継続契約を更新した斎場運転
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管理業務委託料の減によるものです。人体の火葬件数は、

３年度 731 件、４年度 765 件、５年度 804 件でございます。 

 

同 69 ページ、清掃総務事務経費について、６年度比 273

万 5,000 円の大幅な減額です。理由を伺います。 

 

主な理由は、６年度に予算化し、単年度事業として実施

している災害廃棄物初動計画の作成業務委託が終了するこ

とによる委託費の減でございます。 

 

予算書 41 ページ、清掃手数料について、清掃手数料のう

ち、一般廃棄物処理手数料１億 3,701 万 1,000 円の内訳を

報告してください。 

 

一般廃棄物処理手数料収入の主な内訳は、家庭系可燃ご

み処理手数料 6,360 万円、家庭系不燃ごみ処理手数料 440

万円、家庭系粗大ごみ処理手数料 1,240 万円、事業系可燃

ごみ処理手数料 5,390 万円、事業系不燃ごみ処理手数料 171

万円、事業系粗大ごみ処理手数料 100 万円となっておりま

す。 

 

事業概要 24 ページ、コミュニティバス運営事業につい

て、過去３年間のコミュニティバス利用者数はどうなって

いるか、その推移を報告してください。 

 

バスの事業年度の 10 月から翌年９月までの１年間の数

値で、３年 10 月からは８万 2,531 人。４年 10 月からは９

万 209 人。５年度 10 月からは９万 6,084 人です。 

 

定期券の販売枚数はどれだけですか。 

 

定期券の販売枚数は、５年 10 月から６年９月までの１年

間で、通学が 176 枚、通勤が 32 枚、高齢者が 94 枚の計 302

枚です。 

 

事業概要 70 ページ、ごみ処理広域化事業について、事業

費３億 9,052 万円のうち、組合負担金を示してください。 

 

事業費３億 9,052 万円のうち、組合負担金は３億 8,938

万 3,000 円です。岐阜羽島衛生施設組合が算定した負担金

の内訳は、旧ごみ処理施設の解体費に関する負担金が約
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2,656 万円。建設費、設計施工監理費、組合債償還金など

の次期ごみ処理施設に関する負担金が約３億 6,282 万円と

なっております。 

 

次期ごみ処理施設建設工事の進捗率はどれだけですか。 

 

工事の進捗率は３月末で 9.02%の予定です。 

 

７年度の工事計画はどういった内容ですか。 

 

７年度の主な工事内容につきましては、工場棟の外内装

工事、プラント機器の設置及び地域貢献施設を含む管理棟

の基礎工事、鉄骨工事などが予定されております。 

 

他に質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて生活環境部関係分についての質疑を終わりま

す。暫時休憩をいたします。ここで生活環境部は退席して

頂いて結構です。執行部の入れ替えを行いますので、しば

らくお待ちください。 

 

（執行部入れ替え） 

 

次に健幸福祉部関係分の質疑を行います。議第１号を議

題といたします。議第１号中、健幸福祉部関係分について、

質疑のある方はご発言願います。 

 

事業概要 52 ページ、こども計画推進事業について、子育

て支援企業の企業認証数を、７年度末に累計 20 件とする目

標でしたが、現状、何件となっておりますか。 

また、７年度からのこども計画においては、子育て支援

企業制度についてどのようなお考えをお持ちでしょうか。 

 

子育て支援企業認証・表彰制度は元年度から開始し、６

年度で６年目ですが、６年度は新たに１社、株式会社愛幸

様を認証、表彰しており、現在までに累計で 15 件です。 

また、こども計画におきましても、同制度を実施事業に

位置づけており、企業等の子育て支援への意欲を高める取

り組みとして今後も継続し、子育てしやすいまちづくりの
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推進に努めていきたいと考えています。 

 

事業概要 54 ページ、一時預かり事業について、一時的な

預かり保育を実施する事業者に対して助成とのことです

が、具体的にどの事業者にいくら支払いをしておりますか。 

また、これは乳児等通園支援事業、いわゆる、こども誰

でも通園制度と重複する部分がありますが、どのような区

分けとなるのでしょうか。 

 

一時預かり事業の５年度決算額は、10 の保育園・認定こ

ども園・幼稚園に対して総額 1,728 万 2,914 円を支出して

います。 

また一時預かり事業と７年度試行的に実施する乳児等通

園支援事業とは、事業内容に関して、非常に似通った部分

がございます。ただし、一時預かり事業は、保護者の急病

などの一時的な事情や育児負担の軽減のためなど、保護者

のための制度であるのに対し、乳児等通園支援事業は、就

労要件を問わず月に一定時間利用してもらうことで、保護

者に対しては子育ての相談や人とのつながりを作る機会で

あり、乳幼児に対しては同年齢のこども同士がふれあう良

質な成育環境を提供するなど保護者と共にこどもの成育を

支える制度として創設された事業になります。 

 

事業概要 54 ページ、乳児等のための支援給付費につい

て、「月一定時間までの利用可能枠の中で、就労要件を問わ

ず時間単位等で柔軟に利用できる乳児等通園支援事業の実

施」とのことですが、子育て支援についてはファミサポな

ど各種支援策がある中で、この乳児等通園支援事業に特化

したのは何故でしょうか。 

また、同じ予算の枠内で利用者が他の子育て支援のサー

ビスを自由に選べるような制度設計についての考え方はあ

るでしょうか。 

 

乳児等通園支援事業、いわゆる、こども誰でも通園制度

につきましては、８年度より国の事業として全国一斉に実

施される予定となっております。 

本制度については、こども家庭庁からもできる限り早期

に実施するよう要請があったことから、その要請にしたが

って、７年度中に試行的に実施するものでございます。 

また、こども誰でも通園制度を含めた、様々な子育て支

援サービスを自由に選択して利用できるような制度の創設
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につきましては、現在、具体的な計画はございません。 

 

事業概要 19 ページ、市民相談事業について、市民相談員

の人数及び男女比、相談内容の多いものについて伺います。 

 

市民総合相談室の相談員は男性 16 人、女性 10 人の合計

26 人でございます。相談内容については消費生活専門の資

格を持った相談員による消費生活相談が最も多く、次いで

弁護士による法律相談、司法書士・土地家屋調査士による

登記・相続相談が同程度となります。 

 

事業概要 33 ページ、行旅病死人等負担経費について、埋

葬の実績と埋葬の費用、また、ムスリムなど宗教上の理由

で火葬することが困難な方への対応はどのようにされてお

られますか。 

 

現在、羽島市においては、行旅死亡人は火葬に付し、ご

遺骨は羽島市営斎場に安置しているため、埋葬は行ってお

りません。また、土葬も行っておりません。身元不明や引

き取り手がいない遺体を行旅死亡人として取り扱うもので

あり、宗教などを含め生前のご希望に沿った特別な対応を

するものではございません。 

 

警察等から宗教の情報が来ないという理解でよろしいで

すか。 

 

身元不明や引き取り手がいない遺体のため、宗教等を含

め詳細な情報は分からないことがほとんどでございます。 

 

事業概要 35 ページ、成年後見制度促進事業について、委

託している羽島市成年後見支援センターの連携先として、

社会福祉士会、行政書士会、コスモス成年後見サポートセ

ンターは含まれておりますか。また、どのような連携をさ

れておられますか。 

 

社会福祉士会とはアセスメント会議などにより連携して

おります。 

 

質問の団体は含まれていないという理解でよろしいです

か。 
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含まれていないというご理解で結構です。 

 

事業概要 36 ページ、民生委員活動経費について、民生委

員と児童委員の男女比と人数、女性活躍の方針との関係の

取り組み状況について伺います。 

 

まず、民生委員と児童委員との関係性についてご説明申

し上げます。 

民生委員は、民生委員法に基づき、厚生労働大臣から委

嘱される非常勤の地方公務員という位置づけになっており

ます。 

児童委員につきましては、児童福祉法において子どもた

ちの見守り等を行って頂く方を指し、同法において、「民生

委員は、児童委員に充てられたものとする」との規定があ

りますことから、民生委員は児童委員を兼任することにな

りますので、ご理解賜りますようお願いいたします。 

７年３月 21 日現在、市の民生委員・児童委員数は 125

名で、その内、女性は 65 名で、割合では 52%となっており

ます。 

民生委員・児童委員の選任につきましては、地元地域か

らの推薦を受け、市及び県を通じて国へ報告し、厚生労働

大臣からの委嘱を受けていること、また、既に委員の過半

数を女性が占めていることから、市として女性活躍に関す

る特段の取り組みは行っておりません。 

 

同ページ、民生委員推薦会経費について、推薦会委員の

男女比と人数はいかがですか。また、女性活躍の方針との

関係の取り組み状況はいかがですか。 

 

羽島市民生委員推薦会の委員数は６名であり、その内、

女性は２名で、割合では約 33%となっております。 

委員の選任に関しては、市総合計画及び市男女共同参画

プランにおける「審議会等への女性の登用促進」の趣旨を

踏まえ、委嘱を行ってまいりました。 

今後は、更なる女性の登用率向上を図るため、その取り

組みを進めてまいりたいと考えております。 

 

事業概要 37 ページ、障害者福祉事務経費について、身体

障害者相談員及び知的障害者相談員の委嘱業務について、

各相談員の男女比と人数はいかがですか。また、女性活躍

の方針との関係の取り組み状況について伺います。 
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身体障害者相談員につきましては、現在 11 名を委嘱して

おり、その内、女性は５名で、割合では約 45%です。 

知的障害者相談員につきましては、現在３名を委嘱して

おり、すべて女性のため、割合は 100%です。 

当該相談員の選任につきましては、いずれも当事者団体

からの推薦を受け、市で委嘱をしていること、また、女性

の割合が既に一定数以上占めていることから、市として女

性活躍に関する特段の取り組みは行っておりません。 

 

同 41 ページ、羽島市・羽島郡二町障害者自立支援認定審

査会事業について、各審査員の男女比と人数、職種につい

て伺います。また、女性活躍の方針との関係の取り組み状

況はいかがですか。 

 

羽島市・羽島郡二町障害者自立支援認定審査会につきま

しては、16 名の委員を委嘱しており、その内、女性は７人

で、割合では約 44%となっています。 

委員の方につきましては、医師、作業療法士、保健師、

看護師、社会福祉士など、医療、保健、福祉の各分野から

委嘱しております。 

委員の選任につきましては、関係団体からの推薦を受け、

市で委嘱していること、また、女性委員が既に４割強を占

めていることから、市として女性活躍に関する特段の取り

組みは行っておりません。 

 

事業概要 43 ページ、敬老事業について、100 歳到達者に

賞状を贈呈なさっているということでございますが、この

費用と枚数について伺います。 

また、賞状をもらったことに関する満足状況についての

ご見解を伺います。 

 

賞状贈呈に伴う費用は４万 8,620 円で、13 人分を予定し

ております。 

満足状況につきましては、賞状をお渡しすることでご親

族が集まりお祝いするきっかけとなり、賞状を持ち記念撮

影をする姿も見られることから、満足されているものと考

えております。 

 

事業概要 63 ページ、予防接種事業について、「７年度よ

り帯状疱疹に係る予防接種を開始する」とありますが、定
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期接種対象者に関して詳しく教えてください。 

また、帯状疱疹ワクチン定期接種化に関する情報の具体

的な広報手段や啓発活動について教えてください。 

 

帯状疱疹ワクチンの定期接種の対象者は、年度内に 65

歳を迎える方と、60 歳から 64 歳でヒト免疫不全ウイルス

による免疫機能の障害がある方です。 

また、７年度からの５年間の経過措置として、その年度

内に 70、75、80、85、90、95、100 歳になる方と７年度に

限り 100 歳以上の方が対象です。対象者の方には順次、接

種券を発送し、個別通知を行います。 

また、広報はしま及び市ホームページ、にて啓発を実施

します。 

 

事業概要 34 ページ、旧いきいき元気館解体事業の延床面

積と、同 35 ページ、旧老人福祉センター解体事業の延床面

積を教えてください。 

 

旧いきいき元気館の延床面積は 960.79 ㎡です。 

 

旧老人福祉センターの延床面積は 1,130.98 ㎡です。 

 

同 41 ページ、障害者通所等給付費の給付先と人数を教え

てください。 

 

障害児通所等給付費のうち、主なものといたしまして、

児童発達支援や放課後等デイサービスがございます。 

児童発達支援は、主に就学前の障害児を対象として、日

常生活の基本的な動作の指導や集団生活への適応訓練を行

うもので、１月あたり平均 158 人の利用を見込んでいます。 

放課後等デイサービスは、就学している障害児を対象と

して、放課後や夏休みなどの長期休暇中に、生活能力向上

のための訓練等の実施と、居場所づくりを行うもので、１

月あたり平均 310 人の利用を見込んでおります。 

これらの事業に係る市扶助費の支払いにつきましては、

市から各サービス事業所に直接支払うのではなく、サービ

ス利用に関する審査及び支払いを国保連合会へ委託してい

ることから、一括して市から国保連合会へ支払う仕組みと

なっております。この支払い形態につきましては、他の自

治体も同様の取扱いとなっております。 

なお、市から国保連合会への支払いが完了後、国保連合
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会から各サービス事業所に利用実績に基づき算定された金

額が支払われる仕組みとなっております。 

 

事業概要 33 ページ、福祉事務経費について、７年度は戦

後 80 年を迎えるにあたり、被爆体験伝承者による講話及び

パネル展示に 13 万 6,000 円を計上するとのことですが、詳

しくお聞かせください。 

 

市では６年７月、市制 70 周年という節目の年に羽島市非

核平和都市宣言を行ったところです。７年は終戦から 80

年という節目の年にあたることから、羽島市非核平和都市

宣言を踏まえ、再度、平和に関する意識の高揚を図るため、

広島市から被爆体験伝承者の方を招き、講話とパネル展示

を実施する予定をしております。 

被爆体験伝承者とは、広島市が約２年間の研修期間を設

けて養成した人材で、広島平和記念資料館に所属し、被爆

者の体験や平和への思いを語り継ぐことを目的として、全

国で活動されている方になります。講話の内容につきまし

ては、被爆者から直接受け継いだ被爆体験や、平和への思

い、戦時下の暮らし、原爆被害の概要、原爆の人体への影

響などについてお話を頂きます。 

なお、パネルの展示につきましては、広島平和記念資料

館からお借りする原爆に関するパネルを展示する予定をし

ております。 

 

事業概要 53 ページ、保育所整備事業について、６年度よ

り増額の理由が新たな事業の展開とありましたが、その内

容についてお聞かせください。 

 

７年度予算で新たに予算化した保育補助者雇上強化事業

費補助金とは、保育現場における保育士の負担軽減と保育

人材確保のために、保育士資格の取得を目指しながら保育

士の補助業務に就く者、保育所等での実習等を修了した者、

一旦保育現場を離職していた保育士を雇う保育園又は認定

こども園に対し、これらの人材の雇用にかかる経費を補助

する事業です。 

 

事業概要 37 ページ、障害者福祉事務経費について、６年

度比 42 万 4,000 円の増額ですが、その理由を教えてくださ

い。 

事業概要の内容の見出しには「障害」で、説明文には「障
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がい」とあります。書き分けの理由を教えてください。 

 

増額となった理由につきましては、郵送料が増額になっ

たことに加え、５年度に福祉課に再編されました特別障害

者手当の関係について、今回、予算事業名の整理及び予算

の組み替えを行い、特別障害者手当等の審査に係る嘱託医

報酬を当該事業に計上したことによるものでございます。 

次に「障害」の表記については、障害関連計画での表記

に則して記載しています。「障害」の「がい」の表記につき

ましては、障害という言葉が単語あるいは熟語として用い

られ、前後の文脈から人や人の状況を表す場合はひらがな

で表記しています。 

しかし、ひらがな表記とすることにより、その言葉が持

つ意味が失われたり誤解されたりする恐れがある、法律や

条例等で使用されている用語、事業名などについては漢字

で表記しています。 

 

事業概要 47 ページ、羽島温泉施設管理費について、羽島

温泉の利用者の推移を教えてください。そして売上の推移

を教えてください。 

 

利用者数は、３年度８万 8,872 人、４年度 10 万 2,760

人、５年度 11 万 1,094 人です。 

温泉利用料収入は、３年度 1,332 万 300 円、４年度 1,604

万 5,000 円、５年度 1,827 万 6,700 円です。 

 

利用者と収入ともに上昇しているのはいいことだと思い

ます。新しい橋ができるなど交通環境の整備に伴い、市外

客を増やすチャンスと考えますが、対応策はありますか。 

 

老人福祉センター羽島温泉の施設設置目的に則し、指定

管理者の裁量の範囲内で行うものと考えております。 

 

事業概要 57 ページ、学習支援ボランティア事業につい

て、学習支援の具体的支援事例、利用人数を教えてくださ

い。 

 

ひとり親家庭の小・中学生に対し、教員 OB や大学生等の

ボランティアが塾形式または家庭派遣形式で学習支援を行

うとともに、交流を通して児童の健全な育成を図っていま

す。６年度の利用状況としましては、７年２月末現在にお
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いて、塾形式で延べ 388 人、家庭派遣形式で延べ 169 人、

合計で延べ 557 人が利用しております。 

 

この事業は素晴らしいと思いますが、いろんな理由で支

援の申し込みを躊躇されるケースもあるとお聞きします。

今後の啓発は考えておられますでしょうか。 

 

利用人数は減少傾向にあることから、児童扶養手当の現

況届時等にチラシを配布するなどして、周知に努めてまい

ります。 

 

事業概要 57 ページ、母子家庭等対策総合支援事業につい

て、支援内容と対象人数を詳しく教えてください。 

 

この事業はひとり親の就業支援のため、教育訓練給付金

や職業訓練給付金等による支援を実施しています。 

６年度の利用状況について７年２月末現在でお答えしま

す。資格を取得するため、養成機関で修業する場合に支給

する高等職業訓練促進給付金は６人。就職やスキルアップ

のため、指定された講座の受講費用の一部を助成する自立

支援教育訓練給付金は３人に支給しています。 

 

事業概要 59 ページ、生活保護扶助費について、６年度か

らの増額の理由とそれぞれの内訳をお聞かせください。 

 

生活保護扶助費の増額理由としましては、主に受給人員

の増加による生活扶助費、住宅扶助費の増額及び高齢者に

よる医療扶助費、介護扶助費の増額でございます。 

特に医療扶助費の増加が際立っており、高齢者の占める

割合が高いことや受給者の高齢化も相まって、入院、手術

等、高額な治療費となるケースが増えていることが要因と

なっています。 

生活保護扶助費の内訳といたしましては、金額の大きい

ものから順に申し上げますと、医療扶助費４億 4,396 万

2,000 円、生活扶助費２億 468 万 8,000 円、住宅扶助費１

億 1,761 万円、介護扶助費 5,712 万円、教育扶助費 357 万

2,000円、生業扶助費 231万 7,000円、施設事務費 91万 8,000

円、葬祭扶助費 36 万 6,000 円、出産扶助費 36 万 5,000 円、

就労自立給付金 10 万円となります。 

 

事業概要 62 ページ、妊婦等包括相談支援事業について、
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内容を具体的にお聞かせください。 

 

妊婦等包括相談支援事業は、妊娠期から出産・子育てま

で一貫して身近で相談に応じ、様々なニーズに即した必要

な支援をつなぐ伴走型の相談支援と、経済的支援を一体と

して実施する出産・子育て応援事業として実施していた伴

走型相談支援が、子ども・子育て支援法の改正に伴い、妊

婦等包括相談支援事業として位置付けられたものです。 

具体的には、妊娠届出時に保健師がすべての妊婦さんと

面談し、一緒に出産や育児の見通しを立て、継続的な関わ

りが必要な場合は、電話や訪問による支援を行い、お子さ

んが生まれた後には保健師や助産師が訪問し、育児状況な

どをお聞きし、悩みに応じて情報提供やサービス利用の提

案を行っています。 

 

事業概要 47 ページ、羽島温泉改修事業について、施設の

改修で屋上と外壁の防水工事ということですが、雨漏り対

策でしょうか。また、工事期間中は営業停止しますか。 

 

改修工事は雨漏りに対応するものでございます。また、

今のところ工事に伴う休館は予定しておりません。 

 

事業概要 59 ページ、生活保護扶助費について、６年度と

比較して増額となっておりますけれども、生活保護受給世

帯数はどのように推移していますでしょうか。直近５年間

の推移をお聞かせください。 

 

直近５年間の推移といたしまして、それぞれの年度ごと

に３月の数値でお答えいたします。元年度 236 世帯 288 人、

２年度 243 世帯 296 人、３年度 256 世帯 312 人、４年度 300

世帯 376 人、５年度 335 世帯 412 人となります。 

 

事業概要 51 ページ、放課後児童健全育成事業について、

６年度比 1,279 万円の増額となっております。その理由は、

支援員の配置体制を強化すること及び処遇改善を図るため

のものと説明を受けておりますけれども、支援員の配置体

制はどのように強化されますか。 

 

支援員として配置している月給の会計年度任用職員を、

６年度予算の８名体制から、７年度は 12 名体制へ４名増加

する予定です。増加する４名の支援員の配置先は、正木小
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学校区へ２名、福寿小学校区、中央小学校区へ各１名ずつ

を予定しています。 

 

支援員の処遇改善ということで、支援員の給与の改定率

をお聞かせください。 

 

６年度予算及び７年度予算での支援員の時給単価ベース

でお答えいたします。６年度予算が時給 1,225 円、７年度

予算が時給 1,370 円で 145 円増加しており、改定率は約 12%

でございます。 

 

通室要件を緩和されるということですが、要件はどのよ

うに変更する予定でしょうか。 

 

放課後児童教室を利用する際の条件のうち、保護者等の

就労時間の利用条件を 30 分短縮する変更でございます。 

 

事業概要 52 ページ、妊婦のための支援給付について、６

年度予算の出産・子育て応援事業のうち、妊婦への経済的

支援に係る事務経費を移行したものということですが、対

象となる事業費について、６年度予算額との比較増減をお

聞かせください。 

 

６年度予算額と比較して 311 万 5,000 円の増額です。主

な理由としましては、申請者数の増加や郵送料の値上がり

を見込んだことによるものです。 

 

７年度はポイントによる給付ではなく、現金による給付

という説明ですが、現金いくら分の支給となりますか。 

また、対象者の見込み人数をお聞かせください。 

 

妊娠の認定で５万円、これとは別に妊娠している子ども

１人あたり５万円を現金で給付する予定です。 

対象者の見込み人数は、妊娠の認定を 390 人、妊娠した

子どもの数として 390 人、延べ 780 人を見込んでおります。 

 

事業概要 55 ページ、児童手当費 14 億 9,025 万 5,000 円

について、手当の受給対象者のうち、15 歳以下の月平均人

数の直近５年間の推移をお聞かせください。 

 

元年度から５年度までの支給実績について、年間の児童
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数を 12 ヶ月で除した数値でお答えいたします。  

元年度の月平均が 8,475 人、２年度が 8,299 人、３年度

が 8,168 人、４年度が 7,863 人、５年度が 7,547 人です。 

 

事業概要 62 ページ、妊婦等包括相談支援事業について、

６年度予算出産・子育て応援事業のうち、伴走型相談支援

に係る事務経費を移行したものということですが、対象と

なる事業費について、６年度予算額との比較増減をお聞か

せください。 

 

会計年度任用職員の勤務時間の増加、人件費の値上がり、

郵送費の値上がりに伴う 124 万円の増加でございます。 

 

事業概要 63 ページ、予防接種事業について、６年度当初

予算と比較して 8,300万 2,000円の増加となっております。

新型コロナウイルスに係る予防接種の他、７年度より帯状

疱疹に係る予防接種を開始する予定ということですけれど

も、予防接種を行うそれぞれのワクチンについて、費用の

内訳と接種対象の見込み人数、助成金額、自己負担割合に

ついてお聞かせください。任意予防接種の小児インフルエ

ンザ予防接種についても助成額と接種見込み人数をお聞か

せください。 

 

新型コロナウイルス予防接種の委託費用は１件あたり１

万 6,148 円で、接種見込み人数は 6,055 人です。自己負担

金は 5,000 円ですので、自己負担割合は約３割です。 

帯状疱疹ワクチンは、２種類のワクチンの中から１種類

を選択頂くこととなります。生ワクチンの委託費用は１件

あたり 8,855 円です。接種見込み人数は 77 人です。自己負

担金は 3,000 円ですので、自己負担割合は約３割です。 

組換えワクチンの委託費用は１件あたり２万 2,319 円

で、接種見込み人数は 1,384 人です。接種回数は２回です。

１回あたりの自己負担金は 7,000 円ですので、自己負担割

合は約３割です。 

任意の予防接種である小児インフルエンザ予防接種費用

の助成は、接種１回あたり 1,000 円で、接種見込み人数は

5,637 人です。 

 

帯状疱疹ワクチンは具体的にどのようなものですか。 

 

成人の 90%以上は帯状疱疹の原因となるウイルスが体内
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に潜伏しており、免疫機能の低下が原因で、80 歳までに約

３人に１人が帯状疱疹を発症すると言われています。 

帯状疱疹ワクチンには帯状疱疹やその合併症である帯状

疱疹後神経痛の予防効果が認められています。帯状疱疹ワ

クチンは、接種方法や効果、効果の持続期間、副反応など

が異なる２種類のワクチンから１種類を選択し、接種して

頂きます。 

 

帯状疱疹ワクチンについて、一度、接種の助成を受けた

後、次に助成を受けることができるのは何年後ですか。 

 

定期接種の機会は１人につき１年度限りとなり、次の助

成の機会はありません。 

 

事業概要 33 ページ、福祉事務経費について、体験伝承者

の講話、パネル展示はいつごろを予定されておりますか。 

 

開催予定時期は７年７月 12 日土曜日午後を予定してお

ります。場所は不二羽島文化センターを予定しております。 

 

事務概要 41 ページ、障害児通所等給付費について、６年

度比 8,274 万 7,000 円の増額です。６年度も５年度も大幅

な増額となっております。この給付に関わる監査はどの機

関が実施しているのか伺います。 

 

事業所の指定や監査は岐阜県が行っております。 

 

同 61 ページ、救急医療確保等対策事業について、６年度

比 42 万 5,000 円の増額です。当番医、後方病院ベッド確保、

小児一次救急、県のシステム負担金のそれぞれの補助金額

について伺います。 

 

７年度の羽島市在宅当番医制事業補助金は 538 万 9,000

円、救急後方病院ベッド確保対策費補助金は 12 万 6,720

円、岐阜圏域小児一次救急医療・夜間帯負担金は 169 万

5,000円、救急医療情報システム運営費負担金は 10万 4,263

円です。 

 

同 63 ページ、予防接種事業について、６年度比 8,323

万 2,000 円の増額です。新たな予防接種も含めて増額とな

っていると思いますが、任意の小児インフルエンザ、新型
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コロナウイルス、帯状疱疹のそれぞれの予防接種の予定件

数と金額を伺います。 

 

任意の小児インフルエンザの予定件数は 5,637 件、委託

料の総額は 656 万 8,000 円です。新型コロナウイルスの予

定件数は 6,055 件、委託料の総額は 6,799 万 2,000 円です。

帯状疱疹の予定件数は 1,461 件、委託料の総額は 2,187 万

3,000 円です。 

 

予防接種を市民病院で対応して頂けないことについて、

市民病院は経営改善を求められておりますし、可能な限り

予防接種をするべきだと思います。市民に期待され寄り添

う市民病院であるべきという姿勢から、７年度からやって

頂けるものと理解してよろしいかお伺いします。 

 

市ではかかりつけ医での予防接種ができる体制を整えて

おります。市民病院は二次救急医療機関ですので、基本的

に予防接種は実施しておりません。 

 

法的にできないもではないので、予防接種はやるべきで

ないかなと思います。よろしくお願いいたします。 

 

市民病院は二次救急医療機関ということで、通常、ワク

チンは診療所等で打って頂いて、その判断が分からないと

きには、二次救急医療機関の医者に聞いて、二次救急医療

機関、例えば羽島市民病院で接種する仕組みになっており

ます。 

羽島市だけではなく岐阜市もそういう状況になっており

ますので、そういった役目があるということは認識して頂

きたいと思います。 

 

近隣の市民病院でやっておるところもあるということだ

け申し上げておきます。 

事業概要 64 ページ、がん検診事業について、６年度比

504 万円の増額です。事業の内容を伺います。 

 

６年度、積極的にがん検診の受診勧奨を行い、受診者の

増加となりました。引き続き７年度も受診勧奨を行う予定

で、受診者数の増加を見込んでおります。また、受診勧奨

に伴う郵送費の値上がりや胃内視鏡検査の精度管理のため

の二重読影体制の導入に伴い増加しております。 
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事業概要 34 ページ、旧いきいき元気館解体事業につい

て、活用に対する応募はどれだけありましたか。また、ど

んな活用が示され、活用に至らなかった理由は何ですか。 

 

用途廃止した公共施設の建物及び敷地について、民間事

業者による利活用方法の提案募集を６年９月 30 日から 12

月６日まで行いましたが、ご提案はございませんでした。 

 

解体を実施するのはいつですか。 

 

解体実施の時期は現在、未定でございます。 

 

跡地の活用にはどのように考えていますか。 

 

跡地の活用につきましても現在、未定でございます。 

 

事業概要 35 ページ、旧老人福祉センター解体事業につい

て、旧老人福祉センターの活用に対する募集期間はいつか

らいつまででしたか。 

 

募集期間は６年９月 30 日から 12 月６日までです。 

 

この募集要項の概要について報告をしてください。 

 

提案募集は建物及び敷地双方の有効活用に向けた検討に

使用することを目的に実施いたしました。 

提案においては、施設を一定期間にわたり活用できるよ

う、施設の安全性を確保したうえで事業を実施することや、

施設修繕や運営にかかる経費は民間事業者が負担すること

としています。 

 

これに対して何社からどんな応募ありましたか。 

 

募集の結果、ご意見はございませんでした。 

 

跡地の活用はどのように考えてますか。 

 

跡地の活用は現在、未定でございます。 

 

事業概要 43 ページ、敬老事業について、満 75 歳になっ
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た方に贈る商品券の額面金額と、何人分を予算化してます

か。 

 

商品券は１人につき 3,000 円分で 1,100 人分を予算化し

ております。 

 

同ページ、老人保護措置事業について、養護老人ホーム

の定員並びに現在の羽島市の入所者数、他市町を含めた合

計の入所者数は何人ですか。 

 

羽島市にございます養護老人ホームの入所定員は 40 名

で、７年２月末日現在の入所者数は、羽島市が９名、他自

治体が４名の合計 13 名でございます。 

 

事業概要 59 ページ、生活保護扶助費について、７年度は

各扶助費に支給金額の変更はありますか。 

 

生活保護扶助費のうち、生活扶助費につきましては、物

価高騰への対応として５年 10月から月額 1,000円の特別加

算が支給されております。７年４月からはさらに 500 円が

加算され、月額 1,500 円の支給となります。 

 

事業概要 63 ページ、予防接種事業について、６年 10 月

１日から実施している新型コロナワクチン接種の 65 歳以

上対象者の接種率はどれだけですか。 

 

２月末時点での接種率は 15.9%です。 

 

帯状疱疹ワクチンの効果持続期間はどれだけですか。 

 

帯状疱疹ワクチンは２種類から選択頂くことになりま

す。国の報告によると、生ワクチンの予防効果は接種後５

年時点で４割程度、組み換えワクチンは接種後５年時点で

９割程度です。 

 

事業概要 64 ページ、健康づくり事業について、５年度に

実施したような健幸フェスティバルは７年度に実施します

か。 

 

７年度において、健幸フェスティバルの実施予定はござ

いません。 
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健康づくり事業についてですけども、健幸ポイント事業

の参加者を増やすための計画を報告してください。また、

参加目標人数は何人としていますか。 

 

７年度より、従来の紙媒体による応募に加え、電子申請

システムを用いたオンラインでの応募を取り入れます。ま

た、バローホールディングスとの協定による ルビットア

プリを活用したウォーキングポイントをためることで、健

幸ポイント事業に応募できるようになります。 

これらの取り組みにより、利便性を高めながら市民の健

康増進を図り、健幸ポイント事業への応募者の増加を目指

します。目標人数は 500 人です。 

 

同 64 ページ、石綿読影の精度に係る調査事業について、

勧奨する対象となる方はどういった方で、何人になります

か。 

 

本事業の勧奨は、平成 26 年度から６年度に調査事業に参

加された約 500 人です。 

 

この事業は新規募集をしますか、また、その対象者の要

件を報告してください。 

 

例年、広報、市ホームページ、で周知しています。対象

者の要件は石綿読影の精度に係る調査事業の趣旨に同意頂

ける 40 歳以上の方です。 

 

この事業はいつまでの実施ですか。 

 

環境省からの委託事業であり、終期については明確に示

されておりません。 

 

他に質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて議第１号中、健幸福祉部関係分についての質疑

を終わります。次に議第３号を議題といたします。質疑を

行います。質疑のある方はご発言願います。 
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予算書 198 ページ、被保険者保険料についてお尋ねいた

します。第１号被保険者数並びに高齢化率はどれだけにな

りますか。また、６年度と比べた人数、割合の増減も報告

してください。 

 

第１号被保険者数は６年度の平均値で１万 8,839 人を見

込んでおり、５年度と比較して 43 人の減少です。高齢化率

は７年２月末で 28.4%、６年が 28.3％ですので、0.1 ポイ

ントの増です。 

 

保険料の滞納額、滞納者数、１人あたりの滞納額はどれ

だけですか。 

 

７年１月末現在の滞納額は 2,294 万 2,632 円で、滞納者

数は 361 人、１人あたりの平均滞納額は６万 3,553 円です。 

 

事業概要 167 ページ、介護サービス給付費について、要

支援１から要介護５までのそれぞれの人数を報告してくだ

さい。 

 

７年１月末現在の人数で、要支援１が 228 人、要支援２

が 558 人、要介護１が 593 人、要介護２が 884 人、要介護

３が 651 人、要介護４が 424 人、要介護５が 305 人です。 

 

市内６箇所の特別養護老人ホームの合計定員数と実際の

入居者数は何人ですか。 

 

７年３月１日現在の市内の特別養護老人ホームの定員

は、６施設の合計で 310 人、入所者数は 287 人です。 

 

特別養護老人ホームの待機者数は何人ですか。 

 

６年４月１日現在の市内の特別養護老人ホームの待機者

数は 165 人でございます。 

 

他に質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

議第３号の質疑を終了します。次に議第４号を議題とい

たします。質疑を行います。質疑のある方はご発言願いま
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す。 

 

予算書 220 ページ、認定審査会分担金について、羽島市、

笠松町、岐南町の負担割合はどれだけになりますか。また、

算定根拠について報告してください。 

 

各市町の分担金の算出につきましては、歳出の 20%を均

等割とし、残りの 80%を審査件数割として算出しています。 

７年度予算における負担割合は、羽島市が 54.89%、岐南

町が 22.65%、笠松町が 22.46%です。 

 

事業概要 180 ページ、審査会運営費について、６年度比

で予算額が増額となった理由を報告してください。 

 

主な増額の理由は認定審査会ペーパーレスシステムの導

入によるものでございます。 

 

他に質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて健幸福祉部関係分についての質疑を終わりま

す。暫時休憩をいたします。ここで健幸福祉部は退席して

頂いて結構です。執行部の入れ替えを行いますので、しば

らくお待ちください。 

 

（執行部入れ替え） 

 

それでは次に教育委員会関係分の質疑を行います。議第

１号を議題といたします。議第１号中、教育委員会関係分

について質疑のある方はご発言願います。 

 

事業概要 109 ページ、教育委員会運営費について、「教育

委員会表彰規則により年１回教育関係功労者を表彰」との

ことですが、この表彰の選考基準を教えてください。 

 

教育委員会表彰については、教育委員会において規定を

設けており、それに従って表彰しております。長年教育委

員を務められた方や学校保健に尽力を頂いた方などを表彰

している状況でございます。 
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事業概要 111 ページ、体験的な活動推進事業について、

「児童生徒が多様な学びを経験できるように、授業内外で

英語、体力向上といった様々な体験を提供する」とのこと

ですが、体力向上の体験とは具体的にどのような施策でし

ょうか。 

 

体力向上のための体験としましては、県事業の「スポー

ツチャレンジインぎふ」にすべての学校が登録し、発達段

階に応じて、縄跳びやボール運動などに挑戦しました。７

年度からは、小学校３年生児童に対し、２ヶ月に１回、年

間６回にわたり指導者を派遣し、柔軟性や瞬発力が高まる

運動を専門的な立場から指導して頂きます。 

 

事業概要 112 ページ、スクールサポートスタッフ事業に

ついて、「スクールサポートスタッフを学校に配置する。環

境美化や書類整理などの業務を依頼することで、業務時間

削減をめざす。」とありますが、こちらのスタッフは各学校

に何名配置となりますか。 

また、スタッフ１人あたりの仕事量として、業務削減時

間は何時間程度を目標としているのか伺います。 

 

スクールサポートスタッフの配置は、５年度までは中学

校区に１名でしたが、６年度より２名増員し、現在２校に

１人の配置をしております。 

時間外勤務時間は、月平均 45 時間を目標としており、ス

クールサポートスタッフ導入後、元年度から５年度にかけ

た時間外勤務時間は、１人１ヶ月あたり４時間 20 分縮減さ

れるという成果がみられます。 

 

事業概要 110 ページ、事務局事務経費について、教育委

員会点検評価委員会と教育振興基本計画策定委員会のそれ

ぞれについて、各委員の男女比と人数、女性活躍の方針と

の関係の取り組み状況を伺います。 

 

教育委員会点検評価委員会の５年度の委員数は男性３

名、女性２名で男女比は３対２。６年度の委員数は男性４

名、女性１名で、男女比は４対１。女性登用率の平均は 30%

でございます。 

また、教育振興基本計画策定委員会に、直近で委嘱した

３年度の委員数は、男性６名、女性３名で男女比は６対３。

女性登用率は 33%でございます。 
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なお、両委員会委員の登用時の取り組みについて、羽島

市男女共同参画プランの審議会等委員への女性の登用率の

目標値に向け、委員の選任、団体等からの推薦の際には引

き続き考慮してまいります。 

 

同ページ、外国人学校助成費について、岐阜朝鮮初中級

学校の教育を助成するとございますが、それ以外の外国人

学校の扱いについてお尋ねいたします。 

 

岐阜朝鮮初中級学校以外への助成について、他の外国人

学校から助成要望は頂いておらず、行っておりません。 

 

そうすると今、岐阜朝鮮初中級学校のみに助成をしてい

るわけですけれども、それでありながら名称が外国人学校

助成費になっているのはなぜでしょうか。 

 

事業名を外国人学校助成費としていることについては、

過去に他の外国人学校への助成も想定したうえで事業名を

設定したものでございます。 

 

ということは、外国人学校から要望があれば、助成対象

になりうるという理解でよろしいわけですね。 

 

そのようなご理解になります。 

 

予算額から生徒数は１名と考えられるところなんです

が、卒業まで何年を見込んでおりますか。 

 

６年度の助成対象の要件となる生徒は１名であり、７年

度末に卒業する見込みでございます。 

 

在籍者数がゼロになった場合、助成は休止されるという

理解でよろしいんでしょうか。 

 

在籍者がいない場合につきましては、岐阜朝鮮初中級学

校に対する補助金交付要綱において、「羽島市から通学する

児童生徒がいない場合は、補助金を交付しない」と規定し

ていることから、本市から通学する児童生徒がいなくなっ

た場合は助成対象となりません。 

 

市は補助金の支出をするにあたり、朝鮮学校の実態を把



47 

 

 

教育政策課長 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

教育政策課長 

 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

教育政策課長 

 

 

 

 

佐藤委員 

 

 

 

 

施設担当課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

安井委員 

 

握しているんでしょうか。 

 

朝鮮学校の実態把握については、他の羽島市の補助金と

同様に、補助金交付申請時の予算書等や補助事業実施報告

時の決算書等により把握しております。 

なお、コロナ禍で中断していますが、以前は運動会や発

表会を視察しておりました。 

 

財政監事という職名で、市に提出された決算書にサイン

をしているようなんですが、県に問い合わせても役職名は

確認できませんでした。市は把握していますか。 

 

決算書に記載の財政監事の役職については、岐阜朝鮮初

中級学校に確認した結果、当該財政監事が法人の監事であ

ること及び複数いる監事の中で財政部門を担当する監事で

あることから、法人内部で財政監事と呼称しているという

回答でした。 

 

補助金支出の意図を明らかにしてください。 

 

岐阜朝鮮初中級学校については、県において認可された

各種学校・外国人学校であり、本市より通学している児童

生徒の教育環境の整備という意図から、他の羽島市の補助

金と同様に助成を行うものでございます。 

 

事業概要 115 ページ、小学校施設管理費のうち、PCB 廃

棄物処理業務について、PCB 廃棄物の現状と、すべての処

理を終える見込みの年度及びすべての処理を終える計画に

ついて伺います。 

 

学校で保管している PCB が使用された電気機器等、いわ

ゆる PCB 廃棄物は高圧受変電設備の変圧器やコンデンサ

ー、照明器具の安定器であり、小・中・義務教育学校 10

校の倉庫などで厳重に保管及び管理しております。 

現在、学校で保管しているすべての PCB 廃棄物を処理す

るための経費を７年度当初予算案において計上しておりま

すので、７年度内において学校施設における PCB 廃棄物の

処理を完了する見込みであります。 

 

事業概要 111 ページ、入通学等事務経費について、事業

統合を図った事業の一つに奨学事業があり、奨学金が増加
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しているとお聞きしましたが、いくら増額しましたか。 

 

奨学事業費における７年度の当初予算は 372 万円で、６

年度の当初予算は 212 万円でしたので、160 万円の増加と

なります。 

 

事業概要 140 ページ、給食センター施設改修事業につい

て、南部学校給食センターの調理室、洗浄室、空調設備設

置工事はどのようなタイプのエアコンを何台設置されます

か、概要をお聞かせください。 

 

厨房用天吊りタイプを調理室の壁に 14 台、洗浄室も同様

のタイプを 14 台設置する予定です。あわせて、必要となる

電気容量を確保するため、高圧受電設備を改修するもので

ございます。 

事業の実施工事にあたりましては、高圧受電設備の製作

期間を要すること、また、工事による給食停止期間をでき

る限り短くするため、２ヶ年としております。 

 

事業概要 140 ページ、給食センター施設改修事業につい

て、７年度から８年度の２年にわたる事業です。改修の全

体像とそれぞれの年度の事業の詳細を教えてください。 

 

調理室、洗浄室への空調設備整備については、必要とな

る電気容量を確保するため、あわせて高圧受電設備を改修

するものでございます。 

高圧受電設備機器の製作期間に１年近くかかるため、７

年度は主に外部の配管工事等を行い、８年度に高圧受電設

備、空調機器の設置や配線の接続を行う予定です。 

 

建物自体の断熱がないと、すぐに熱は逃げてしまうと思

いますので、二重ガラスにしたり、壁は断熱材にしたりと

いうことは考えていないのでしょうか。 

 

窓ガラスを二重ガラスにし、壁を高断熱材にすることは、

工期が長くなるとともに、給食停止期間が延び、さらに工

事費用も高くなることから、空調設備設置のみを予定して

おります。 

 

事業概要 111 ページ、入通学等事務経費について、823

万 8,000 円の増額です。増額の理由は６年度の３事業の統
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合だけなのか。また、奨学金の支給内容を伺います。 

 

６年度までの通学支援事業、進路指導推進事業、奨学事

業、新入学関係経費を統合したことにより、823 万 8,000

円増額しました。 

また、奨学金の支給内容については、６年度当初予算は

212 万円で、７年度は 372 万円を予算化しており、160 万円

の増額となります。なお、６年度につきましては、５月に

補正を行い、月３万円の奨学金を 16 名、月１万円の奨学金

を１名、合計 572 万円の支給をしております。 

 

同 111 ページ、教科用図書等整備事業について、６年度

比 1,383 万 7,000 円の増額です。増額の理由は６年度の５

事業の統合だけなのか。新たに増額となった事業と金額が

あるか、伺います。 

 

教科用図書等整備事業につきましては、教科書採択負担

金０円、教育振興事務経費小学校費 56 万円、教育振興事務

経費中学校費 1,066 万円、教育振興事務経費義務教育学校

費０円、理科教育等設備整備事業 195 万 3,000 円、社会科

副読本 71 万 5,000 円を統合しております。 

また、７年度は教育振興事務経費中学校費において、中

学校の教科用図書入れ替えのため、指導者用デジタル教科

書等を購入しております。 

なお、６年度までは教育振興事務経費に児童生徒が使用

するタブレット端末の修繕費を計上しておりましたが、学

校情報機器等整備事業に移行しております。 

 

同 111 ページ、ふるさと魅力発見事業について、６年度

比 171 万 9,000 円の増額です。増額の理由として、６年度

の清流の国ふるさと魅力体験事業を統合されておると見受

けますが、この統合だけなのか。新たな事業による増額も

あるのか、伺います。 

 

６年度までの清流の国ふるさと魅力体験事業と、森と木

と水の環境教育推進事業を統合したことによる増加でござ

います。新たな事業はございません。 

 

同 114 ページ、教育支援センター事務経費について、６

年度比 5,411 万円の増額で、これも６年度の３事業の統合

だけなのか、新たに増額となった事業があれば、その事業
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と金額を伺います。 

 

教育支援センター事務経費 11 万 6,000 円、新たに市南部

にこどもサポートルーム「あさひ」を増設する事業を含む、

教育相談員設置事業 2,696 万 7,000 円、少年センター運営

費 365 万 5,000 円、いじめ不登校防止対策推進事業 2,360

万 4,000 円を統合したことによる増額です。 

 

同 114 ページ、学校情報機器等整備事業について、６年

度比 3,620 万 9,000 円の増額ですが、これも６年度の３事

業の統合だけなのか。新たな事業を始める予算が計上され

ているのか、伺います。 

 

情報教育推進事業、教育用ネットワーク事業、学校安全

情報配信事業、情報機器活用事業を統合したことで、3,620

万 9,000 円増額しており、児童生徒が使用しているタブレ

ットの修繕費と校務パソコンのリース料が主な増額による

ものです。新たな事業はありません。 

 

同 139 ページ、教育保健事務経費について、６年度比 416

万 2,000 円の増額です。増額の理由は、日本スポーツ振興

センター負担経費を統合しただけなのか。新たな事業があ

れば教えてください。 

 

これまでの教育保健事務経費に、日本スポーツ振興セン

ターの負担金を統合したことによる増額でございます。新

たな事業はございません。 

 

同 139 ページ、検査・健康診断経費について、６年度比

で 1,088 万 6,000 円の増額です。増額理由は６年度の２事

業を統合しただけなのか。新規事業があれば金額を伺いま

す。 

 

学校結核健康診断経費に、児童生徒教職員健康管理費及

び就学時健康診断経費を統合することによる増額でござい

ます。新たな事業はございません。 

 

事業概要 111 ページ、入通学等事務経費について、学習

支援が困難な状況にある家庭の子供に対する、奨学金支給

事業の詳細を報告してください。 
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６年度当初予算は 212 万円で、７年度は 372 万円を予算

化しており、160 万円の増額となります。なお、６年度は

５月臨時議会で補正を行い、総額 572 万円を支給しており

ます。 

支給対象については、寄附者の意向を受け、羽島市内に

住所があり、学資の支弁が困難な状況にある家庭の生徒で、

学業に励み、その成績が優秀であり、素行が良好であるも

のとしております。 

周知につきましては、中学３年生に学校を通じて周知す

るとともに、広報はしま、市のホームページ、にて案内し

ております。 

 

同 111 ページ、部活体制整備事業について、文化系クラ

ブ活動をどのように地域移行していく考えですか。また、

文化系クラブ移行に関する７年度の事業計画はどうなって

いますか。 

 

文科系クラブ活動の地域移行については、地域に根ざし

たクラブをめざし、スポーツクラブ 840、中学校校長会、

市民協働部・教育委員会が連携を図り、安定的な活動運営

体制を整備してまいります。具体的には、全市的なクラブ

として、どの学校の生徒でも参加でき、さらに複数のクラ

ブに加入できる体制を整えております。 

７年度は、６年度試行的に行った茶華道部・美術部の休

日の活動をクラブに移行してまいります。また、市内既存

の他の文化部活動においても、新たな部活動と合わせ、８

年度以降に地域移行・地域展開してまいりたいと考えてお

ります。 

 

同 111 ページ、体験的な活動推進事業について、英語指

導助手の人数を見直すという説明がありました。どのよう

に見直しますか。また、見直しに至った理由はどういうこ

となのか報告してください。 

 

英語指導助手は、６年度は小学校に４名、中学校に２名

と６名を配置し、１クラス週１回程度、特に小学校５年生

から中学校３年生までは週１、２回程度、指導助手として

授業に入っております。７年度からは、どの学年にも週１

回程度授業に入ることを踏まえ、５名の英語指導助手を雇

用する予定です。 

見直しに至った主な理由は、市内全体的に学級数が減少
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したものによるものです。なお、中学校においては週１回

程度になりますが、複数の英語指導助手が入る期間を設け、

より多くの生徒が英語指導助手と触れ合う機会をつくって

まいります。 

 

英語指導助手の国籍について報告してください。 

 

本年度の英語指導助手の国籍については、アメリカ２名、

イギリス１名、インドネシア１名、フィリピン１名、スリ

ランカ１名です。 

 

同ページ、ふるさと魅力発見事業について、自然の中で

体験学習を実施する計画ですが、具体的な体験学習の計画

を報告してください。 

 

体験学習の計画としましては、正木小学校、福寿小学校、

堀津小学校、中島中学校、桑原学園が計画しております。 

正木小学校では、学校に講師をお招きし、全学年が身の

回りの物や木材、植物を利用した体験学習を行い、木工や

紙漉き、染め物などを計画しています。 

福寿小学校と堀津小学校では、１泊２日にて、揖斐川町

の水と森の学習館などを見学しながら、間伐材を使った工

作活動を経験する予定です。 

中島中学校では、１年生生徒が１泊２日で関市中池自然

の家にて、里山を歩き自然に触れる体験活動を通して、環

境保全の必要性を学びます。 

桑原学園前期課程では、ふじはし星の家に１泊２日の宿

泊体験学習を兼ねながら木育の学習を行います。 

桑原学園後期課程では、清流長良川あゆパークで日帰り

の体験活動を計画しております。 

 

事業概要 112 ページ、羽島子ども応援サポーター事業に

ついて、発達障害や外国人児童生徒など、多様化する児童

生徒の学校生活を支援する支援員は何人雇用する計画です

か。また、支援員の資格はどのような方で、月給なのか時

給なのか、どういう身分になりますか、報告してください。 

 

７年度の羽島子ども応援サポーターは 43 人雇用する予

定です。なお、会計年度任用職員として時給で採用してお

り、特に資格・免許等は必要ありませんが、その有無につ

いては、配置を決定する際の参考にさせて頂くことはござ
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います。 

 

サポーターは何校を掛け持ちしますか、学校ごとの人数

はどのように配置しますか。 

 

配置につきましては、各学校からの要望に基づき、支援

が必要な児童生徒数や学校規模などを考慮し決定しており

ます。なお、配置校の掛け持ちはありません。 

 

事業概要 114 ページ、教育支援センター事務経費につい

て、いじめ、不登校の未然防止等事業を行う予算でござい

ます。近年、児童生徒の自殺者が増えていることが心配さ

れておりますけども、羽島市の状況はどうですか。 

 

近年の羽島市立学校における自殺者は０人です。いじ

め・不登校等の未然防止としては、各学校においてアンケ

ートの実施や SOS の出し方指導による早期発見に努めた

り、教職員研修の充実やいじめ・不登校対策専門員の学校

配置による早期対応に取り組んだりしております。 

７年度は、適応指導教室の増設、スクールソーシャルワ

ーカーの増員を行い、さらなる支援に努めてまいります。 

 

事業概要 116 ページ、小学校水泳授業委託事業及び同 122

ページ、義務教育学校水泳授業委託事業について、委託先

はどこなのか報告してください。 

 

委託先につきましては、移動時間を考慮し、市内に屋内

プールを有する民間事業者を想定しております。 

 

どの学年で、何時間の水泳事業を委託して実施しますか。 

 

中島小学校と桑原学園前期課程の児童の委託先施設にお

ける水泳授業補助業務につきましては、授業時間として２

時間を５日間実施し、すべての学年において 10 時間実施す

る計画をしております。 

 

学校から委託先への児童の移送はどのように実施します

か。 

 

学校から委託先への児童の移送につきましては、委託の

内容に対象校から実施場所までの児童の移送を含んでお
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り、委託先が所有しているバスを使用して実施する予定で

ございます。 

 

事業概要 118 ページ、小学校要保護・準要保護児童就学

援助費、事業概要 121 ページ、中学校要保護・準要保護生

徒就学援助費並びに事業概要 123 ページ、義務教育学校要

保護・準要保護児童生徒就学援助費について、小学校と中

学校では対象人数が減るという説明でありました。援助を

する児童生徒の人数は、予算上は何人から何人になります

か。 

 

援助をする児童生徒の人数は、小学校は 97 人から 95 人、

中学校は 63 人から 59 人になります。 

 

援助を受けている児童生徒の割合はどれだけですか。 

 

就学援助を受けている児童生徒の人数につきましては、

３月１日現在 129 人で、児童生徒全体に対する割合、いわ

ゆる就学援助率は 2.46%となっております。 

 

その割合は、県内では何番目ですか。また、国と岐阜県

の平均支給割合がどれだけか、報告してください。 

 

岐阜県における羽島市の順位につきましては、市町村ご

との数値が未公表ですので判断できません。なお、文部科

学省が公表している資料によりますと、６年度時点におい

て、岐阜県 42 自治体中、就学援助率５%未満が羽島市を含

む 16 自治体で、５%以上 20%以下が 26 自治体となっており

ます。 

また、就学援助率の全国及び岐阜県平均につきましては、

５年度時点の全国平均は 13.66%、岐阜県平均は 8.82%とな

っております。 

 

７年度から就学援助の支給金額や支給項目の変更はあり

ますか。 

 

７年度からの就学援助制度の変更点につきましては、中

学校費及び義務教育学校費の後期課程において、卒業アル

バム代の支給金額を 8,800 円から１万円に増額いたしま

す。支給項目の変更はございません。 
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この就学援助に対する周知はどのようにしますか。 

 

就学時健康診断の案内時における関係書類の送付、広報

はしまや市ホームページ、への記事の掲載、学校情報配信

アプリを活用した全保護者への周知の他に、子育て・健幸

課と連携し、児童扶養手当受給者に対して案内することで

周知しております。 

 

羽島市の就学援助制度のお知らせを見ると、就学援助の

対象となる方は、児童扶養手当を受けている方がその対象

になります。就学援助を受ける事ができる可能性があるの

に未申請の方を減らすために、市役所で児童扶養手当の支

給事務を行っている、子育て・健幸課との連絡調整は実施

していますか。 

 

子育て・健幸課とは、日頃から支援を要する家庭につい

て、連絡を密にとっております。また、児童扶養手当の新

規申請や８月頃の現況届の際に、就学援助制度のお知らせ

の配布を行うなど、未申請の減少に努めております。 

 

事業概要 124 ページ、西武幼稚園費のうち、会計年度任

用職員報酬並びに職員人件費について、西武幼稚園の職員

体制を報告してください。 

 

職員の体制としましては、各学級に担任と支援員をそれ

ぞれ配置し、会計年度任用職員の時給のサポーターが３歳

児学級に１名、４歳児、５歳児学級に各２名配置しており

ます。また、特別支援教育コーディネーター１名が随時各

学級を補助しております。 

 

各クラスの定員と在籍人数はどうなっていますか。 

 

定員につきましては、３歳児と４歳児学級は各 25 名、５

歳児学級は 30 名です。在籍人数は、３歳児学級が８名、４

歳児学級が９名、５歳児学級が 18 名です。 

 

他に質疑はございませんか。 

 

（質疑なし） 

 

これにて教育委員会関係分の質疑を終わります。これを
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もちまして予算決算特別委員会を終了いたします。お疲れ

様でございました。 

 

【閉会＝午後１時 41 分】 

 

 


